

Die Kliniken an der Paar informieren:

PRESSEINFORMATION

KRANKENHAUS FRIEDBERG LÄDT ZUM AKTIONSTAG HÄNDE-HYGIENE AM MONTAG, 5. MAI 2025

Wie sauber und keimfrei sind unsere Hände wirklich? Wie viele Viren und Bakterien kleben eigentlich an Handys oder Uhren? Antworten auf diese und viele weitere Fragen zum Thema Händehygiene können alle interessierten Friedberger am Montag, 5. Mai 2025, erhalten. Das Krankenhaus Friedberg beteiligt sich erstmals am internationalen Tag der Händehygiene und lädt von 11.00 bis 15.00 Uhr im Eingangsbereich des Krankenhauses mit einem abwechslungsreichen Programm zum Mitmachen ein.

Im vergangenen Jahr 2024 hatten sich die Kliniken an der Paar erstmals mit ihren beiden Krankenhäusern in Aichach und Friedberg an der Aktion Saubere Hände beteiligt und wurden dafür nach der Auswertung der Daten mit dem Bronze-Zertifikat ausgezeichnet. Die Aktion Saubere Hände ist eine nationale Kampagne zur Verbesserung der Händedesinfektion in deutschen Gesundheitseinrichtungen, die es seit dem Jahr 2008 gibt. Beteiligen können sich neben Krankenhäusern auch Alten- und Pflegeeinrichtungen sowie ambulante Einrichtungen.

„Es freut mich außerordentlich, dass wir bereits bei der ersten Teilnahme ein Zertifikat erhalten haben“, sagt Dr. med. Hubert Mayer, Geschäftsführer der Kliniken an der Paar. „Im Gegensatz zum Sport bedeutet Bronze bei dieser Aktion nicht den undankbaren dritten Platz, sondern ist die Anerkennung für eine gute Arbeit in Sachen Händehygiene in unseren Häusern.“ Das Silber- oder gar Gold-Zertifikat erhalten Krankenhäuser, die zum Beispiel noch mehr in Sachen Öffentlichkeitsarbeit und Informationen für die Patienten unternehmen; in der Regel startet jedes Krankenhaus beim ersten Mal mit dem Bronze-Zertifikat.

Über mehrere Wochen wurden im vergangenen Jahr auf zufällig ausgewählten Stationen der Krankenhäuser in Aichach und Friedberg Beobachtungen zur Einhaltung der Händehygiene-Regeln unter den Mitarbeitenden durchgeführt. Die anonymisierten Daten wurden an das Referenzzentrum weitergeleitet, welches wiederum damit einen deutschlandweiten Vergleich mit anderen teilnehmenden Krankenhäusern durchgeführt hat. Auch eine Lenkungsgruppe, regelmäßige Fortbildungen für medizinisches und pflegerisches Personal schreiben die Kriterien für das Zertifikat unter anderem vor.

Dieses Jahr veranstalten die Kliniken an der Paar nun erstmals einen Aktionstag. Auch der Förderverein Krankenhaus Friedberg e.V. wird am 5. Mai mit einem Infostand vertreten sein

und hat im Vorfeld die Anschaffung einer speziellen Lampe im Wert von knapp 1.000 Euro ermöglicht. Mit Hilfe des Schwarzlichts kann deutlich gemacht werden, welche Stellen bei der Händedesinfektion meist schlecht erreicht werden. Auch eine Handmassage kann man genießen und sich Kekse in Handform schmecken lassen.

Info: Im Krankenhaus Aichach wird der Aktionstag zur Händehygiene am Montag, 07.07.2025 stattfinden.

PRESSEFOTO



Bildunterschrift: © Foto: Kliniken an der Paar / Julia Dollinger

Die Hygiene-Beauftragten der Kliniken an der Paar freuen sich über das Bronze-Zertifikat der Aktion Saubere Hände (von links): Angelika Holaschke, Andrea Schiele, Beatrix Huber sowie Silke Kappel und Julia Straßmair.